



## **Analyse socio économétrique et choix des alternatives paysannes face à l'insécurité alimentaire au Niger : cas de la grappe des villages de Tolkobeye**

O.F. Djibo

**O.F. Djibo :**

DOI: [10.25518/2295-8010.924](https://doi.org/10.25518/2295-8010.924)

### **Résumé :**

L'objectif de ce papier est d'analyser les différentes réponses aux crises alimentaires qui secouent les zones rurales du Niger en particulier la grappe des villages de Tolkobeye afin de déterminer les alternatives les plus efficaces pour les ménages en vue de contrecarrer considérablement d'éventuels chocs de façon durable. Une méthode fonctionnelle a été utilisée pour mesurer le degré et le sens des corrélations qui existent entre les revenus des ménages et les différentes alternatives avant et pendant la crise. Le résultat montre que toutes les stratégies ne sont pas applicables dans toutes les circonstances car pouvant entraîner des effets pervers et compromettre la survie du ménage. Cependant, quelques stratégies favorisent de façon significative l'accroissement du bien-être du ménage.

### **Abstract :**

Socio-econometric Analysis and Choice of Peasant Alternatives to Food Insecurity in Niger: Case of the Tolkobeye Village Cluster.

The objective of this study is to analyze the different responses to the food crises in Niger's rural areas, in particular the village cluster in the Tolkobeye region, in order to determine the most efficient alternatives for households with a view to greatly counteracting potentially shocks in a sustainable way. A functional method was used to measure the degree and meaning of correlations between household incomes and the various alternatives before and during the crisis. The result shows that not all strategies are applicable in all circumstances because they can lead to perverse effects and jeopardize the survival of the household. However, there are a few strategies that significantly improve household welfare.

**Keywords :** Peasant alternatives, Food crisis, Socio-econometric, Household survival, Niger, Socio-economics

PDF généré automatiquement le 2020-07-01 07:29:09

Url de l'article : <https://popups.uliege.be/443/2295-8010/index.php?id=924>